

**REPULSA A CRIMINALIZACIÓN DE INDOCUMENTADOS**

# Gobierno, partidos y ONG enfilan pleito legal contra Abbott y su ley antimigrante

S. RAMÍREZ Y Y. BONILLA

**AMLO** anuncia que impugnará ley SB4 que permite detención de sospechosos de haber ingresado a EU ilegalmente; acusa que gobernador texano "es un señor de malas entrañas"; ve politiquería

**Legisladores** de Morena, PAN y Grupo Plural afirman que respaldarán acciones que emprenda el Presidente; en el vecino país activistas abren batalla: "Texas, nos vemos en la Corte"

**En México** Gobierno cambia estrategia; hace grupos de trabajo para mejorar atención, gestión de flujos irregulares y movilidad laboral; para algunos indocumentados el país ya es su Plan A **págs. 4**



Anuncian impugnación de ley SB4 de Texas

# Gobierno y partidos cierran filas contra criminalización migratoria

**EL PRESIDENTE AMLO** considera que es una "medida politiquera" y califica a gobernador Abbott de tener "malas entrañas"; oposición acompañará acciones del Ejecutivo, dice



**CRISIS MIGRATORIA**  
SITUACIÓN EN MÉXICO

Por Sergio Ramírez y Yulia Bonilla

**E**l Gobierno mexicano y legisladores, incluso de oposición, cerraron filas en contra de la ley SB4, promulgada por el gobernador de Texas, Greg Abbott, que a partir de marzo permitirá a la policía arrestar y deportar a México a cualquier persona "sospechosa" de haber ingresado ilegalmente a Estados Unidos.

**EL VICEPRESIDENTE** de Canacintra Ciudad Juárez, Manuel Salayandía, calificó la ley de Texas como "agresiva, discriminante y muy violenta a los derechos humanos".

## Eldato

Tras calificar al gobernador tejanos como un "señor de malas entrañas", el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que su Gobierno impugnará la legislación, y advirtió que esas medidas "politiqueras" no le van a funcionar, en su intento de ser vicepresidente de EU.

"Vamos a intervenir, porque esas son facultades del Gobierno federal de EU, no son atribuciones de los estados; él está usurpando funciones y tiene que ver con política exterior y eso corresponde al Congreso y al presidente (Joe Biden)", dijo.

Ratificó su rechazo a este tipo de medidas porque van en contra de los migrantes mexicanos y de personas de otras partes del mundo, y con las cuales, dijo, quiere Abbott ganar popularidad en su carrera por la vicepresidencia estadounidense.

"No va a ganar nada; al contrario: va a perder simpatías, porque en Texas hay muchos mexicanos, muchos migrantes", aseguró, al fijar su postura ante esa ley.

Agregó que al gobernador de Texas se le olvida que este territorio, junto con 10 estados de la Unión Americana, formaban parte de México, y que más de 40 millones de connacionales viven en EU y ayudaron a consolidar ese país. Además, apuntó, "se le olvida que en la Biblia dice que no hay que tratar mal a los forasteros".

López Obrador denunció que Abbott "manda a detener a migrantes en esta temporada de frío, ya cuando empieza el invierno, y los lleva a Nueva York, y los tiran enfrente de las casas donde viven los dirigentes demócratas. Sí, enfrente de la casa de la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris. Es un señor de malas entrañas, malo de malolandia".

Opinó que estas medidas no funcionarán: "Algo parecido hizo el gobernador de Florida, (Ron) DeSantis, y estaba en las encuestas arriba, no del expresidente (Donald) Trump, pero sí estaba en segundo lugar, y empezó con esas medidas y se cayó; creo que tiene uno por ciento de aceptación. Así le va a pasar a este gobernador de Texas con estas decisiones".

La ley conocida como SB4, firmada por Abbott, tipifica como nuevo delito estatal el ingreso o reingreso ilegal a Texas, con penas que van de 180 días a 20 años de prisión. También da derecho a cualquier policía del estado a detener sospechosos de haber entrado ilegalmente al país.

En contra de esta nueva normativa se expresaron también legisladores de diferentes bloques en el Congreso de la Unión, quienes señalaron que respaldarán las acciones que decida emprender en su contra el Presidente López Obrador.

Antes de la sesión de la Permanente, el diputado panista Héctor Saúl Téllez calificó como inhumano el proyecto, por lo que señaló que desde el Congreso se podría proponer enviar una carta diplomática para pronunciarse contra la iniciativa: "Una carta diplomática sería un buen gesto del Gobierno mexicano y esperemos que atienda esos instrumentos que tiene a la mano, de carácter diplomático".

Cuestionado sobre si respaldaría las acciones del Gobierno mexicano para impugnar estas leyes, respondió: "Si está basado en principios de humanidad, nosotros lo analizaremos responsablemente. Apoyaremos cualquier causa que sea de carácter humano para el paso de los migrantes por nuestro país".

El senador morenista Eduardo Ramírez dijo que el gobernador de Texas actuó de manera discriminatoria contra los migrantes y que se podría recurrir a instancias internacionales para controvertir la ley.

"Hay que hacer toda una revisión; estamos en toda la oportunidad de acudir ante instancias internacionales para declarar la invalidez de esa norma jurídica", subrayó.

Germán Martínez, senador del Grupo Plural, manifestó que apoya a la Federación y a la canciller Alicia Bárcena, en el rechazo a la ley. Indicó que el Gobierno mexicano tiene que hacer valer los compromisos internacionales, pues recordó que se firmó una convención de trabajadores migratorios hace 33 años.

"Repudio que no se trate como humanos a una migración pobre, porque a la migración rica que cruza en avión, que lleva inversiones o que juega beisbol, sí les abren sus fronteras, pero a la migración pobre, redadas, policías, retenciones, púas y que se ahoguen en el río o se mueran en el desierto", reclamó.



“

**VAMOS A INTERVENIR**, porque esas son facultades del Gobierno federal de EU, no son atribuciones de los estados; él (Abbott) está usurpando funciones. Es un señor de malas entrañas

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México

”

“

**APOYAREMOS** cualquier causa que sea de carácter humano para el paso de los migrantes por nuestro país. Si está basado en principios de humanidad, nosotros lo analizaremos responsablemente

**Héctor Saúl Téllez**  
Diputado del PAN

”

“

**REPUDIO** que no se trate como humanos a una migración pobre, porque a la migración rica que cruza en avión, que lleva inversiones o que juega beisbol, sí les abren sus fronteras

**Germán Martínez**  
Senador del Grupo Plural

”